



Asunto Comentario sobre AP 130924
Remitente Jose Gallardo <gayardigans@gmail.com>
Destinatario <audienciasambiente@mendoza.gov.ar>
Fecha 2024-09-16 09:38

Buenos días, en primer lugar, he de felicitar por este sano ejercicio de participación comunitaria. Mi nombre es Jose Gallardo, me arrego la representación de la amplia comunidad geológica minera que ha laborado en la provincia de Mendoza. Aprovecho para dejar un comentario con el afán de complementar las diferentes visiones que se plasmaron en la AP. Por desgracia los compromisos adquiridos anteriormente solo me permitieron acompañar online hasta el mediodía.

Entiendo que esta forma de presentación del Distrito es algo peculiar, sin embargo, el contexto restrictivo actual de la provincia en lo que respecta a la actividad minera, genera una herramienta de promoción para la actividad, como forma de dinamizar los procedimientos legales para acceder a la etapa prospectiva. Sin embargo, por sí sola esta herramienta no estimula la inversión en minería metálica y en particular en el objetivo del DMMO apuntado hacia el potencial cuprífero.

El desafío mundial de cubrir la demanda de cobre a través de la exploración minera cuenta con un particular obstáculo que es la inversión inteligente y redituable. En la década pasada se han gastado 35 Bn U\$S para generar un valor de 17 Bn de la misma moneda (Dan Wood, 2019). Esto implica que, como mencionara el In. Guiñazú, una inversión de 100 M U\$S elija distritos mineros estables cómo lo es la provincia vecina de San Juan. El desafío no es menor.

Adicionalmente este punto de partida con una base formada deseosa de expresar sus emociones, debe ser apoyada y direccionada en la formación de la actividad en sus distintas perspectivas, ya que estos procesos de trabajar sobre un bien común para todos los mendocinos se transforma en virtuoso si es continuamente estimulada.

Finalmente poner en relieve que la exploración es una de las fases mas importantes en toda actividad. En particular en la minería, es la etapa inicial de contabilizar recursos y no solo los específicos al mineral buscado, sino que permite acceder al conocimiento del terreno de los recursos que existen en él, darles el contexto y contabilizarlos. Es así como un preciado recurso de la comunidad es el agua, a través de la compilación de datos nos da idea del tamaño de una cuenca y de esta manera nos permite gestionar los riesgos y oportunidades, y aun algo mejor compartir esta información para generar políticas públicas. Reservorios importantes como el campo del arenal en Catamarca o la cuenca del Sacanana en Chubut, pueden ser contabilizadas a partir de la información proveniente de proyectos mineros.

La exploración no debe ser mirada solo como el control de los posibles impactos ambientales que producen, esa visión debe complementarse con el conocimiento en terreno que aporta para la generación de valor.

Muchas gracias
José Gallardo
Licenciado en Ciencias Geológicas



Gobierno de la Provincia de Mendoza
República Argentina

Hoja Adicional de Firmas
Anexo

Número:

Mendoza,

Referencia: AUDIENCIA PUBLICA (JOSE GALLARDO)

El documento fue importado por el sistema GEDO con un total de 1 pagina/s.